



No.896

H28 3/16 水

国際ロータリー第2530地区 郡山アーバンロータリークラブ

# WEEKLY REPORT

2015  
↓  
2016世界への  
プレゼントになろう

◎国際ロータリー第2530地区ガバナー／酒井善盛 ◎会長／小口憲太朗 ◎幹事／蔭山寿一

## 第34回例会

開会点鐘

ロータリー歌  
「それでこそロータリー」齊唱

四つのテスト唱和

## ゲスト紹介

蔭山寿一幹事

田母神俊雄様(元航空幕僚長)

## 会長挨拶

小口憲太朗会長



世界では争い事がおきている地域がありますが、日本人は国内のことばかりに目が向いているように思います。世界の中での日本の立ち位置などをもっと考えなければいけないと痛感しております。

## 出席報告

渡部宏夫委員長

総員	34名
出席	21名
欠席	13名
出席率	61.76%
前回修正率	73.52%

## スマイルBOX報告

津野順子委員長

小口憲太朗 田母神様、本日はありがとうございます。

蔭山寿一 田母神先生、今日はよろしくお願いします。

采女真弓 今日は誕生日のすてきなお花をありがとうございました。

滝田幸子／大山三起雄／武藤起代子  
渡部宏夫／高橋功／増子ふみえ  
津野順子

## プログラム／会員卓話

## ゲスト紹介

大山三起雄 環境保全委員長

今日は私の親友の田母神俊雄さんにゲスト卓話ををお願いいたしました。

&lt;田母神俊雄様のプロフィール&gt;

郡山市出身。防衛大卒業後、航空自衛隊に入隊。約10年の部隊勤務の後、統合幕僚学校長、航空総隊司令官などを歴任。2007年3月航空幕僚長に就任。2008年11月に定年退職。2009年2月に田母神事務所を設立し、全国各地で講演・執筆活動を続けている。

## 幹事報告

蔭山寿一幹事

①郡山RC創立80周年記念式典の案内のために3月30日(水)の例会に会長と実行委員長が来られます。

②郡山北RCから例会メーキャップの案内が来ております。4月18日(月)12時30分からホテルハマツで心理カウンセラーの高玉泰子さんのゲスト卓話が行われます。

③3月17日(木)午後1時30分からの東日本大震災復興市民総決起大会への来場のお願いが来ています。

④郡山南RC創立45周年記念式典が5月19日(木)午後4時からホテルハマツで開催されます。

⑤本日午後2時30分から舊学校、午後4時から希望ヶ丘学園で創立25周年記念事業の贈呈式を行いますので、ご参加よろしくお願ひします。

## ゲスト卓話

第29代 航空幕僚長  
田母神俊雄 様

テレビや新聞でお騒がせしております。私が東京都知事選挙に出た時の選挙資金を私的流用したと言われて騒がれておりますが、来週以降にマスコミで私の言い分を発表するつもりです。東京にいると戦っているという環境ですが、白河の闇を越えるとほっとして癒されます。本当にふるさとは良いものだと思います。私の実家は駅からすぐ近くにあり、5分もかからないで行けます。戦闘機で行けばの話ですが……。実家には毎

●例会日／水曜日 12:30 ●例会場／ホテルハマツ 郡山市虎丸町3-18 TEL.024-935-1111  
●事務所／〒963-8001 郡山市大町1-2-17 大ビル1F TEL.024-923-0847/FAX.024-939-5678

[ ホームページ ] <http://k-urb.ri2530.jp>

月1～2回ほど帰っており、友達と話をしたりしています。私は自衛官でしたので、今日は国際政治の動きについて話したいと思います。

国際政治とは何でしょうか。現在は国と国との付き合いなしには生きていくことはできません。人も物もお金も自由に動き回ります。その中の国際政治の本質とは、富と資源の分捕り合戦です。世界中の人たちがみんな豊かに暮らすことのできる富と資源は準備されていません。限られた富と資源をできるだけ多くの国に獲得しようとして、各の大統領や総理大臣が頑張っています。国の代表は国益を最優先にして発言しますから、決して真実を言うわけではありません。第二次大戦までは軍事力を使って行われていましたが、戦後は人種平等という理念が世界中に広がり、弱いものいじめは悪いことだから止めましょうという国際間の共通認識ができました。

しかし戦後の日本はアメリカの占領下で矯正され、占領後にもその考えが残りました。現在の世界の富や資源を獲得する方法は情報戦となりました。自分の国のために情報を流し、自分の国に有利になるような国際条約を作り、富や資源を合法的に獲得するようになりました。情報戦争の時代と言えます。日本は昔からうそつきは泥棒の始まりと教えられていますから善人であり、情報戦は苦手です。日本は経済的に見ればまだデフレから脱却できていませんが、景気回復にも国際的な情報戦が行われています。日本はこの20年間、緊縮財政により國の建て直しをしようと努力してきましたが、効果が出ませんでした。アベノミクスは積極財政に切り替えて景気回復を目指そうとしていますが、各国の情報戦の影響も受け

ています。

軍事的な情報戦として、中国の軍事力が強いと言われていますが、アメリカの軍事力と比較してみると、比較にならない程度です。これはアメリカの軍事費削減を目的とする情報戦です。中国は日本が軍事力は使わないことを知っています。日本も国際法に基づいて領土・領海・領空の警備をすべきです。世界の軍は国際法で動きます。国際法は条文のほかに慣習があり、やってはいけないことがいくつか決められています。集団的自衛権が認められていないのは日本だけです。これが部分的ではありますか行使できるようになりました。もうひとつ自衛隊が抱える問題は、戦闘機、ミサイルシステム、護衛艦はアメリカのものであることです。アメリカの技術支援によって継続できることになります。

私は先月イスラエルに行きました。イスラエルは学校や病院を破壊し、アラブの善良な人たちを攻撃する悪い国だと思う日本人が多いかもしれません、実態は違います。私はある商社の顧問として行ったのですが、空軍参謀長でありましたので普通の人が見られない場所にまで行くことができ、詳しい話も聞くことができました。戦争が終わらないことの陰には、経済的な問題もからんでいます。時間がなくなってしまい、今日はまたく言いたいことが言えないままでしたが、ご清聴ありがとうございました。

(質問にお答えして)

①北朝鮮の動向について

北朝鮮の態度は、諸外国に比して初步的で、成熟したものではなく、心配する必要はないと思います。一国の代表が精神異常者であるわけではなく、しかも



周囲に重臣もいますから、国としてそれほど間違った判断はしないはずです。情報戦による計算はするでしょうし、核兵器による抑止力を期待していると思いますが、当面は心配ないと思います。

②国産ジェット旅客機MRJの開発と同時に、国産ステルス戦闘機の試験飛行のニュースについて

政府による国家予算投入を継続すれば可能性はあると思いますが、アメリカの戦略により難しいかもしれません。アメリカは話せば分かる国ですので、筋道を立てて外交交渉をしていくことが必要だと思います。MRJにより日本の戦闘機開発者をキープしている状況です。この技術力があれば日本でも開発できるものと思います。これから頑張らなければならないと思います。

#### ◎ロータリー財団寄付者

小口憲太朗／高橋功／滝田幸子  
武藤起代子

#### ◎米山記念奨学会寄付者

津野順子／小口憲太朗／蔭山寿一  
渡部宏夫／大山三起雄／高橋功  
白岩邦俊／武藤起代子／滝田幸子

#### ◎ポリオ寄付者

小口憲太朗／蔭山寿一／武藤起代子



閉会点鐘

(有) ダ

ン

津野 順子

郡山市長者1-5-6  
TEL.024-922-7506

医療法人 てちがわら内科

鉄地川原 正顕

郡山市島1-17-3  
TEL.024-991-1177